

- AKADEMIE
- gut gemacht.
- V%rteilsclub
- Aboangebote
- Tarif

Zur Kärnten-Ausgabe



Zuletzt aktualisiert: **05.12.2013 um 07:00 Uhr**

Matta Wagnest: Kunst als Form & Dialog

Matta Wagnest, aus der Weststeiermark stammende Künstlerin, erhielt den Kunstpreis der Stadt Wien.



Foto © WAGNEST Liebe zum künstlerischen Rollenspiel: Matta Wagnest als transparente Lichtgestalt

Der zentrale Begriff ihrer aktuellen Arbeit ist "attam". Klingt nach ostasiatischem Denken und wird von Matta Wagnest auch als umfassendes Prinzip verstanden. Ist aber zunächst einmal ihr Vorname, rückwärts geschrieben. Besser: ihr Künstler-Vorname, der auf das italienische "matta", verrückt, anspielt. Verrückt, so die Steirerin, müsse man in diesem Beruf sein. Die Verrücktheit, die sie meint, entpuppt sich aber als spezielle Variante der Vernunft: "Agieren wir ohne Verantwortungsbewusstsein und Respekt produzieren wir Krieg - im Kleinen wie im Großen."

"Attam ist das Wesen der Form", führt Wagnest weiter aus. Alles hänge mit allem zusammen. Deshalb vielleicht hat die Künstlerin (die bereits 1991 den steirischen Landeskunstpreis

zugesprochen bekam, 1993 den Kunstförderpreis der Stadt Graz) kein Problem, in und mit unterschiedlichsten Medien zu arbeiten. Malerei, Grafik, Objekt, Installation, Performance - das Werkverzeichnis hat alles zu bieten. Im Österreichischen Skulpturenpark südlich von Graz befinden sich ebenso Arbeiten wie in den Swarovski-Kristallwelten.

Auf einem neuen Plakatfolder stellt Matta Wagnest ihren Kosmos grafisch dar. Unter anderem verbindet im künstlerischen Diagramm eine (Lebens?)Linie Namen wie Albert Einstein, Andy Warhol, Philipp Harnoncourt, Joseph Beuys und Sri Yuktswar. Für die Mutter von vier Söhnen, die mit diesen und ihrem argentinischen Ehemann in Wien und in der Weststeiermark lebt, "wichtige Dialog-Partner".

Die Rückseite des Posters - ein Bildnis der Künstlerin als "angalien", als Engel-Außerirdische - ist übrigens dem Kino-Fantasten Tim Burton gewidmet. Ein breites Spektrum in der Tat.

WALTER TITZ

Fakten

Matta Wagnest, geboren 1964 in Graz, aufgewachsen in St. Martin am Wöllmißberg; Studium in Wien (Peter Weibel); lebt in Wien und in der Weststeier.

mattawagnest.com